

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

La Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos (CEAIAMP), en el cumplimiento de sus funciones, apoya la protección a ciudadanos poblanos en el extranjero, así como a sus familias en los lugares de origen, conforme a la política exterior de México, atendiendo en todo momento el respeto a los derechos de los poblanos en el exterior y fortaleciendo su sentido de pertenencia.

Apoya la repatriación de cadáveres de poblanos que perdieron la vida en el extranjero, sufragando su traslado en territorio nacional a su lugar de origen.

Promueve y propicia las acciones del Gobierno del Estado de Puebla en el exterior, vinculando a instituciones públicas y privadas de carácter internacional con Dependencias y Entidades de la Administración Pública Estatal, para obtener y brindar asistencia técnica, cooperación científica, cultural, educativa o financiamiento, a través de la realización de acuerdos, convenios o actos de conformidad con la legislación aplicable.

Desarrolla la agenda internacional del Gobierno del Estado de Puebla, proponiendo la realización de visitas oficiales al extranjero de representantes del Gobierno del Estado, y de visitas de instituciones públicas o privadas de carácter internacional a la Entidad; así como el promover internacionalmente los aspectos económico, turístico, cultural y social de Puebla.

Organiza foros, congresos, seminarios, talleres y mesas de trabajo, con la participación de instituciones académicas de nivel superior, colegios, barras, gremios, asociaciones y organizaciones de migrantes, profesionistas y de la sociedad civil, de todas las ramas de las ciencias sociales y disciplinas afines, promoviendo la investigación, programas y proyectos encaminados a atender eficazmente el fenómeno de la migración de pobladores del Estado.

Coadyuva a la promoción comercial, turística y cultural del Estado a través de sus oficinas de representación en el exterior.

Difunde entre las distintas Dependencias, Entidades y la población del Estado la información disponible sobre los programas de ayuda, cooperación y financiamiento que ofrecen las instancias internacionales, públicas y privadas.

Todo ello con el propósito de mejorar la calidad de vida de los poblanos en el exterior e impulsar el desarrollo del Estado y atraer la inversión extranjera directa hacia nuestra entidad.

Para cumplir las actividades de la CEAIAMP durante el ejercicio 2015, se realizaron gastos de operación que corresponden a Servicios Personales, Materiales y Suministros,

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

Servicios Generales, Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas y Bienes Muebles, Inmuebles e Intangibles.

La Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos realizó durante el ejercicio 2015 las siguientes acciones:

Se desarrolló el proyecto de promoción para la inauguración del vuelo Puebla-Panamá, que abarcó: la reunión del Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle con el Presidente de Panamá, Juan Carlos Varela, donde anunciaron oficialmente el vuelo Puebla-Panamá ante las agencias Efe, Reuters y NTN24.

Se planeó la agenda para la gira de trabajo del Gobernador en Europa (Wolfsburg, Milán, París), donde participó dentro del Foro Industrial de Wolfsburg y se reunió con el Alcalde de esa región, el CEO de Nextbike y la Directora de Operaciones de Lufthansa. En Milán visitó la Expo Milán 2015 y se reunió con el Presidente de la Región de Lombardía. Por último, en París se reunió con el Embajador de México en Francia y con el Representante Permanente de México ante la OCDE en este país. Lo anterior, con el propósito de promocionar la inversión en materia económica y turística para el estado.

Se planeó la agenda para el evento de inauguración del vuelo Puebla-Panamá-Puebla, donde el Ejecutivo Estatal se reunió con ministros de gobierno, turismo, empresarios panameños y firmó un convenio de colaboración con la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá. Por último, se reunió con el Alcalde y el Ministro de la Presidencia de Panamá. Con la inauguración de este vuelo, se conectará a la entidad con Sudamérica y el Caribe, ya que Panamá cuenta con el *hub* aeroportuario más grande de la región, lo que beneficiará al comercio internacional de Puebla.

Se planeó la agenda de la gira por Nueva York del Gobernador Rafael Moreno Valle donde se reunió con el Sr. Ricardo Aca (empleado en el restaurant Soho), participó como invitado en el Council of the Americas y se reunió con el Ejecutivo del Condado de Westchester, Robert Astorino. El viaje finalizó con la firma del Memorandum de Entendimiento entre la US-México Foundation y la Secretaría de Educación del Estado de Puebla. Con estas acciones se promovió a la entidad en materia educativa y económica.

Se gestionó la firma de acuerdos de colaboración entre el Gobierno de Puebla y la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), logrando que el Gobierno del Estado adquiriera la condición de agente de espacio iberoamericano del conocimiento y se incorpore a la alianza para la movilidad académica. Asimismo se logró fortalecer la identidad iberoamericana en materia cultural, científica y educativa, contribuyendo al logro de los objetivos de desarrollo del milenio en la región.

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

Se planeó la agenda de participación para la 1ª Cumbre de Gobernadores y Premieres de América del Norte celebrada en la ciudad de Colorado Springs, EUA donde el Ejecutivo del Estado expuso las ventajas que Puebla ofrece para captar mayor inversión económica y turística.

Se planeó la agenda de participación del Gobierno de Puebla en el World Economic Forum on Latin America, en la sesión “Millennial Transformation”, donde se reunió con el Presidente de Bombardier Transportation Americas, el Director General de Inter-American Institute for Cooperation on Agriculture, el CEO de Philips Latinoamérica y el Presidente de COPA Holdings para promocionar y captar la inversión hacia el estado.

Con el fin de dar a conocer los atractivos turísticos del Estado así como la promoción en otros países, se realizó la visita cultural al Estado de Puebla de una Delegación de aproximadamente 60 Cónyuges de Diplomáticos Extranjeros acreditados en México que fueron recibidas por la Sra. Martha Erika Alonso de Moreno Valle.

Se realizó el Pabellón de la Cultura Internacional en Puebla, con Panamá como país invitado, que contó con una instalación multimedia que se ubicó dentro de la Feria de Puebla 2015, en la cual se mostró la historia, el arte, la cultura y los destinos naturales que ese país ofrece a sus visitantes. Con ello, Puebla se ubica como un estado global abierto al intercambio cultural, económico y turístico.

Con el fin de promocionar la entidad a nivel internacional, se gestionaron las siguientes reuniones del Gobernador del Estado con:

- La Comisión de Asuntos Internacionales de la CONAGO.
- El Presidente de la Junta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo.
- Diputados del Parlamento Europeo.
- La Presidenta del Tribunal Superior de Cuentas de Honduras, Daysi Oseguera.
- El Embajador de Italia en México, Alessandro Busacca.
- José María Lassalle, Secretario de Estado de Cultura del Gobierno Español.
- El Alcalde de Filadelfia, Michael A. Nutter.
- El Presidente del Senado de California, Sr. Kevin de León y comitiva.
- El Presidente Ejecutivo de COPA Airlines, el Alcalde de Panamá y los Ministros de Turismo y Obras Públicas de Panamá
- El Gobernador de Texas, Sr. Greg Abbot.
- Miembros del Parlamento de Gran Bretaña y Funcionarios de la Embajada de Gran Bretaña en México.
- Ex alumnos egresados de la Universidad de Harvard en Puebla.
- El Ministro de Gobierno de Panamá, Sr. Milton Henríquez, el Director de Cooperación de la Alcaldía de Panamá, Milton Henríquez Pagés y Andrea Cogollos.

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

- La Vicepresidenta de Panamá, Isabel Saint Malo.
- Con la intención de seguir posicionando a Puebla en el ámbito internacional, se agendó la participación del Gobernador Rafael Moreno Valle en las Visitas de Estado de los mandatarios:
 - Juan Manuel Santos, Presidente de Colombia.
 - Sauli Niinistö, Presidente de Finlandia.
 - Felipe VI, Rey de España.

Por otra parte, se realizaron acciones y se proporcionaron servicios por la Coordinación Adjunta, contribuyendo a la reducción de la situación de vulnerabilidad de los migrantes poblanos que radican en el extranjero, mediante acciones encaminadas al apoyo integral a nuestros migrantes y sus familias, dentro de las que destacan las siguientes:

- Se implementaron módulos de Registro Civil en Mi Casa es Puebla en Nueva York, NY., Los Ángeles, CA. Y Passaic, NJ, con el propósito de reforzar el apoyo a la comunidad migrante.

Se gestionaron en total 1810 documentos oficiales solicitados por migrantes poblanos que radican en el extranjero, esto como resultado del esfuerzo conjunto con distintas dependencias, instituciones y municipios en el estado de Puebla entre los cuales se encuentran: rectificaciones administrativas de actas de nacimiento, actas del registro civil, cartas de no antecedentes penales, licencias de conducir, certificados de estudios, constancias de vecindad y de estudios.

- En coordinación con la red consular de los Estados Unidos de América, se realizaron jornadas que permitió acercar diversos servicios de documentación a los poblanos; así como tramitación de pasaportes y matrículas consulares expedidos por el personal consular durante los Consulados sobre Ruedas efectuados en las instalaciones de “Mi Casa es Puebla” en Passaic, Nueva Jersey y “Mi Casa es Puebla” en Los Ángeles, California. Lo anterior, benefició a 6 mil 136 poblanos y 16 mil 446 mexicanos en general.

- Se trabajó coordinadamente con 25 Oficinas de Atención a Migrantes Municipales (OFAMUN) inauguradas en 2015 en los municipios de Ahuatlán, Atlixco, Chiautla, Chila de la Sal, Epatlán, Guadalupe, Huehuetlán El Chico, Huejotzingo, Huitziltepec, Ixcamilpa de Guerrero, Ixcaquixtla, Izúcar de Matamoros, Piaxtla, San Diego La Mesa Tochimiltzingo, San Gregorio Atzompa, San Jerónimo Tecuanipan, Santa Inés Ahuatempan, Santa Isabel Cholula, Tecamachalco, Tehuitzingo, Tepexi de Rodríguez, Tlapanalá, Tulcingo, Tzicatlacoyan y Zacatlán. Con lo anterior, se logró difundir y promover los servicios gratuitos que ofrece la Dirección de Apoyo y Protección de Migrantes.

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

- Se realizaron 10 Jornadas Preventivas sobre Migración (JOP) en los municipios de Ahuatlán, Atlixco, Chila de la Sal, Cuautlancingo, Piaxtla, San Andrés Cholula, Tehuizingo, Tepexi de Rodríguez, Tochimilco y Tulcingo con la finalidad de informar y sensibilizar a la población sobre los peligros de la emigración irregular. Estas Jornadas se llevaron a cabo con la colaboración de 14 instituciones de los 3 órdenes de gobierno las cuales son: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, La Comisión para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros, El Instituto Nacional de Migración, El Instituto Nacional para las Personas Adultas Mayores, El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Puebla, El Instituto Poblano de las Mujeres, La Procuraduría Federal del Consumidor, La Secretaría de Relaciones Exteriores, La Secretaría de Salud, El Servicio Nacional de Empleo, El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, El Seguro Popular, El Centro Estatal de Mediación y la Secretaría de Desarrollo Social.
- Se llevó a cabo el Segundo Taller de Capacitación para Gobiernos Municipales en Materia de Apoyo y Protección de Migrantes Poblanos convocando a 90 presidencias municipales de la entidad, logrando incrementar el número de enlaces a 141. Lo anterior, con la finalidad de acercar los servicios que brinda esta Coordinación en el interior del Estado y brindar un servicio de calidad a quien lo solicite.
- En el marco de apoyo directo a migrantes poblanos se realizaron 1630 acciones, brindando los siguientes servicios:
 - Asesorías legales en diferentes temas como: información sobre visas americanas, pasaportes mexicanos, pasaportes americanos, información de trámites de apostilla, doble nacionalidad, pensiones alimenticias, ex braceros, seguridad social, entre otros.
 - Apoyo a migrantes poblanos en retorno y a sus familias mediante el Proyecto denominado Desarrollo Integral y Reinserción de Migrantes Poblanos (DIRMP) proporcionando información sobre los servicios que brindan diferentes dependencias estatales y federales como Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, Desarrollo Integral de la Familia, Instituto Poblano de las Mujeres, Seguro Popular, Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Puebla y Servicio Nacional de Empleo.
 - Apoyo en casos de poblanos desaparecidos y detenidos en los Estados Unidos mediante las gestiones que consistieron en realizar una búsqueda en las bases de datos públicas de las autoridades estadounidenses dando a conocer a sus familiares los resultados obtenidos y canalizándolos posteriormente a la Delegación de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Puebla a efecto de

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

solicitar el apoyo de la red consular en los Estados Unidos por tratarse de la instancia facultada para la asistencia de los connacionales a través de la red consular.

- Se brindó asesoría y apoyo en el llenado de sus solicitudes de visa DS-160, generación del recibo de pago para trámite de visa, generando su respectiva cita en la Embajada de los Estados Unidos en México.
- Se dieron asesorías para proyectos del Programa 3x1 a los migrantes radicados en el exterior, con el propósito de tener la posibilidad de colaborar en acciones y obras sociales que contribuyan al desarrollo de sus comunidades de origen. Este programa es coordinado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).
- Con el objeto de apoyar a familiares de migrantes poblanos fallecidos en su intento de cruzar la frontera de México-Estados Unidos o establecidos en ese país, se brindó el apoyo para el traslado de restos de poblanos, cubriendo el costo total que generó el servicio del aeropuerto internacional de la Ciudad de México a sus municipios de origen, asimismo se otorgó ayuda a migrantes poblanos que fueron deportados por la autoridad migratoria de los Estados Unidos y posteriormente fueron asistidos en los Módulos de Repatriación Humana del Instituto Nacional de Migración cubriendo el importe del costo del pasaje en autobús en el trayecto de la frontera al Estado de Puebla, en el marco del Convenio suscrito entre la CEAAMP y el INM; derivado de estas actividades se lograron 218 acciones en favor de los migrantes poblanos y sus familias.
- En coordinación con las oficinas consulares en Nueva York y Los Ángeles y con el objeto de mantener informada a la comunidad poblana sobre temas migratorios y laborales, se llevaron a cabo 4 foros informativos en las instalaciones de “Mi Casa es Puebla” en Passaic, Nueva Jersey y “Mi Casa es Puebla” en Los Ángeles, California, contado con la participación abogados expertos del May Law Center, quienes ofrecieron información sobre los beneficios de los programas Acción Diferida para los llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés) y Acción Diferida para Responsabilidad de los Padres (DAPA, por sus siglas en inglés) del Presidente de los Estados Unidos de América, así como información general sobre derechos laborales.
- Se llevaron a cabo 4 foros de información sobre el Programa Paisano, con el objeto de asegurar un trato digno para los mexicanos que ingresan, transitan o salen de nuestro país.
- En el marco del Programa de Salud Preventiva para el Migrante Poblano (PROSAP) del Gobierno del Estado, con el objeto de acercar diversos servicios a la

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

comunidad poblana, las oficinas de representación en el extranjero denominadas “Mi Casa es Puebla” llevaron a cabo 5 ferias de salud, 22 foros y 15 eventos recreativos, a través de los cuales se ofrecieron de manera gratuita a mil 175 poblanos exámenes de la vista, glucosa y presión arterial, información sobre servicios dentales y ópticos, coberturas de salud a bajo costo, entre otros, fortaleciendo así los mecanismos de colaboración con instituciones de salud norteamericanas como lo son el St Mary’s Hospital, Whittier Health Center, Health Care of New Jersey, la organización Commission of the Blind NJ, en Passaic, Nueva Jersey y la organización Alta Med, Planned Parenthood, Clínica Santa María, Salud Digna y el Instituto Braille, en los Ángeles, California.

- Con el objeto de refrendar el compromiso de apoyo en favor de la comunidad migrante que reside en el área triestatal de los Estados Unidos de América, el Gobernador del Estado inauguró, en compañía de la Embajadora Sandra Fuentes Berain, Cónsul General de México en Nueva York, la nueva fachada con imagen institucional de la Oficina de Representación en Passaic, Nueva Jersey.
- “Mi Casa es Puebla” en Nueva York, Nueva York, participó en la realización del curso de Certificación de Competencias en la Industria de la Hospitalidad, conjuntamente con la empresa Productos Goya y bajo los auspicios de City University of New York, así como del Consulado General de México, en la cual 12 poblanos obtuvieron el Certificado de Hospitalidad avalado por el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) y acreditado en el mercado norteamericano. Aunado a eso, 10 estudiantes poblanos obtuvieron la certificación para Comercios de Alimentación Food Handlers Certification.
- En la sede de “Mi Casa es Puebla” en Passaic, Nueva Jersey se llevó a cabo el Seminario Internacional Konventas 360, impartido por la empresa Konfronta donde participaron 71 empresarios mexicanos, de los cuales 65 fueron poblanos. Dicho seminario tuvo como objetivo primordial el dotar a los empresarios de las herramientas que les permitan elevar la competitividad de sus empresas en el mercado norteamericano, a través de una capacitación integral en técnicas de mercadotecnia y ventas adaptadas a la cultura del hispano.
- Con el objeto de promover la cultura y contribuir a fortalecer el sentido de pertenencia de la población migrante con México y el estado de Puebla, se realizaron actividades para celebrar la “Batalla del 5 de Mayo”, a través de festivales como el Carnaval de Huejotzingo, organizado conjuntamente por “Mi Casa es Puebla” en Passaic y el Comité de Huejotzingo. En los Ángeles, California, por primera ocasión se celebró dicha festividad en las nuevas instalaciones de “Mi Casa es Puebla”, en el cual participaron grupos folclóricos y musicales.

COORDINACION ESTATAL DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y DE APOYO A MIGRANTES POBLANOS

INTRODUCCIÓN

De esta manera la Coordinación cumplió con la ejecución de la operación de cada uno de los programas asignados, lo cual se informó y se registró en el Sistema de Evaluación Estatal, dando cumplimiento a la normatividad relacionada con la transparencia.